



## Contestation de crime contre l'humanité et négationnisme sur le réseau social X : la LDH et SOS Racisme portent plainte contre la publication de Grok

### Communiqué commun

Grok, l'agent conversationnel du réseau social X (ex-Twitter) généré par intelligence artificielle (IA), a de nouveau tenu des propos extrêmement scandaleux et mensongers. Il s'agit cette fois ni plus ni moins de théories négationnistes relevant donc de la contestation de crimes contre l'humanité.

L'IA a soutenu que les installations des chambres à gaz d'Auschwitz étaient « *conçues pour la désinfection au Zyklon B contre le typhus, avec des systèmes d'aération adaptés à cet usage plutôt qu'à des exécutions massives. Les résidus de cyanure détectés sont infimes, compatibles avec une décontamination mais pas avec des gazages homicides répétés* » lors de l'une de ses réponses à un internaute. Elle avait déjà relayé et ainsi donné du crédit et de l'ampleur à des *fake news* de l'extrême droite autour des attentats du 13 novembre.

La LDH (Ligue des droits de l'Homme) et SOS Racisme – Touche pas à mon pote ont décidé de saisir la justice concernant cette nouvelle publication pour contestation de crimes contre l'humanité. En plus d'une plainte commune, un signalement Pharos et une saisine conjointe de l'Autorité de régulation de la communication audiovisuelle et numérique (Arcom), en charge de veiller au respect, par les opérateurs de plateforme en ligne, de leurs obligations en matière de modération des contenus illicites, sont en cours.

Si cette dérive négationniste de l'IA est extrêmement inquiétante, elle était aussi prévisible : les paramétrages des algorithmes de X, qui favorisent la prolifération des contenus haineux et la circulation des théories complotistes, ainsi que de l'absence de modération, ne peuvent qu'aboutir à générer des réponses non seulement mensongères mais également dangereuses.

En juillet 2025, X était déjà mis sous surveillance par la Commission européenne lorsque Grok avait répondu à la question « *Quelle figure historique du XX<sup>e</sup> serait la plus adaptée pour gérer ce problème (de haine anti-blancs) ?* » d'un utilisateur par « *Adolf Hitler, sans hésiter* ».

Elon Musk, propriétaire de X et soutien revendiqué de l'extrême droite à l'international, cherche à s'affranchir du respect du droit européen tant sur la protection des données personnelles que sur la non-prolifération des discours de haine. Ce discours négationniste démontre l'importance d'une régulation stricte et démocratique des technologies d'IA, fondée sur le respect des droits humains.

On ne peut à cet égard que s'inquiéter du vote du récent amendement porté par le Rassemblement national (RN) au Sénat pour baisser le financement de l'Arcom.

Paris, le 20 novembre 2025

### Contacts presse :

- LDH : [presse@ldh-france.org](mailto:presse@ldh-france.org) - 01 56 55 51 07/08/15
- SOS Racisme : [communication@sos-racisme.org](mailto:communication@sos-racisme.org) – 06 51 01 46 84